

# LA NUEVA PRENSA

DIRECTOR,

Víctor J. Gólcher

PROPIETARIO,

Juan Francisco Valladares

ADMINISTRADOR,

Marciano Acosta

ÉPOCA II

San José de Costa Rica, A. C. viernes 16 de mayo de 1902

NUMERO 193

Gran Fábrica RUEGO AL PUBLICO  
SE DIGNE VISITAR MI

DE

ALMACÉN DE 7 A. M.  
A 8 P. M.

MUEBLES

UNICA

EN

Costa Rica

Emplea las finas y mejores maderas del país.—  
Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan

ESTILO

Y

Modelos extranjeros

Av. Central, Este, n.º 531

Jorge Morales Bejarano

LA COSTARRIGENSE,

Zapatería de SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido.

Puntualidad en las obras.

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7.ª Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

En la

PANADERIA JOSEFINA

de don ALBERTO OBO,

situada en la Calle Central Sur, se vende pan fresco y galletas á todas horas del día. Se garantiza la calidad de éstos. ¡Es la panadería que elabora mejor sus artículos!! El pan se vende más barato que en todas las fábricas del país.

¡Probadlo y os convenceréis de que es la realidad lo que se dice!

La Zapatería Guatemalteca

DE

Eusebio Alpires

trasladado 25 varas al Sur del Mercado frente á las Alcaldías. Allí encontraremos calzado bueno, fuerte y barato y puntualidad en las obras.

## TARIFA:

Suscripción mensual..... 1 colon  
Número del día..... 5 céns.  
Id. atrasado..... 10 ..  
Remitidos, por columna, en tipo corriente..... 5 colones

## Anuncios

Un octavo de columna, por mes 1-25  
Id. id. doble columna id. 2-50  
Por veces, precio convencional.  
No hacemos descuentos.

## Agentes.

Limón.....	I. Heilbron.
Vía Limón.....	F. Carranza
Turrialba.....	Carlos Figuls
Santiago.....	José Rojas
Jiménez.....	Antonio Luna
Juan Viñas.....	Filadelfo Fonseca
Cartago.....	Angel M. Sánchez
Paraíso.....	N. Sáenz
Tres Ríos.....	
Curridabat.....	León León
Guadalupe.....	Raúl J. Montero R.
San Pedro del Mojón	Luis Fait
Desamparados.....	Isidro Urefia
Alajuelita.....	Abram Rojas
Sta. María de Dota.....	Eufrazio Urefia
Puriscal.....	Emilio Carvajal
Santa Ana.....	Gerardo J. Valverde
Escazú.....	Benjamín Herrera
Heredia.....	Nicolás Cartin
Santo Domingo.....	Ramón Bolaños R.
San Joaquín.....	Hipólito Chaves
Río Segundo.....	Alejandro Soto
Alajuela.....	
San Ant. de Belén.....	Esteban Murillo
Grecia.....	Ricardo Alvarez
Naranjo.....	Rogelio Castro
San Ramón.....	Roberto Valladares
Zarceño.....	Jesús Vargas A.
San Carlos.....	Ramón Quesada
Atenas.....	Daniel Ruiz
Palmares.....	Trino Araya
San Mateo.....	Ernesto Valverde
Espartero.....	Eliás J. Chinchilla
Puntarenas.....	Carlos Clavera
Miramar.....	Mateo Mena
Las Cañas.....	Raúl Acosta C.
Santa Cruz.....	José López
Liberia.....	Salvador Villar
Poas.....	Rafael Hidalgo

## ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengan acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

## AVISO

Se alquila una CASA en las inmediaciones de San José, en la calle de Guadalupe.

Informes, frente á la plaza de la Dolorosa con

LIBORIA BERROCAL

## ¡COCINAS! COCINAS!

Compro cocinas de hierro en buen ó mal estado, como me las quieran vender.

Taller Mecánico, Calle Central, 100 varas al Sur de la esquina de don Pepe Durán.

Eloy Rojas

## ¡¡ Ojo, señores !!

A tiempo deben curarse las enfermedades. La viruela se pega por no visitar el Establecimiento de JOSÉ PEREIRA, situado en la esquina del Pago. Allí se encuentran toda clase de mercaderías FRESCAS y BARATAS.

¡Las pesas son legítimas!! ¡No se engaña á nadie!!

Acudid, seguros de que salís satisfechos del buen trato de su propietario.

La Barbería

## "BOLA BLANCA"

situada en la Calle Central, Sur, cuenta con magníficos operarios.

Se desinfectan útiles

y se sirve á toda persona con delicadeza y aseo

¡¡ ACUDID Y OS CONVENCEREIS !!!

Hermenegildo Jiménez

## LA VIRUELA

Já... Já... Já... Já...

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller Mecánico de Eloy Rojas

 El Yunque 

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

Fontanería



HERRERIA

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con Eloy Rojas, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

OFICINA:—AVENIDA CENTRAL, ESTE.

APARTADO número

LA NUEVA PRENSA

San José, viernes 16 de mayo de 1902

Por creerlo de interés, cedemos las columnas editoriales a la siguiente colaboración, encaminada a llevar su contingente a la obra benéfica que en la actualidad se inicia.

Señores Directores de

"LA NUEVA PRENSA"

San José.

Muy señores míos:

Consecuente con el ofrecimiento hecho á usted en pasados días, cuando me comunicó la plausible idea de sacar de nuevo á luz su antiguo diario, diríjole esta mi primera, inspirada por una gacetilla que aparece en el número de ayer de su periódico. Se dijo algo con respecto á la Inspección de Escuelas, y yo, amigo de curiosear y de calcular el pro y el contra de todas las cuestiones que en la actualidad se debaten, me atrevo á externar mi opinión, franca y sin dobleces, ahora que se trata de quitar del pecho del Erario Público muchas partidas que no lo dejan respirar. No se vaya á creer que lo hago por el simple deseo de borrar cuartillas y por ende, de aparecer en letras de molde, como es uso y costumbre ahora, ó porque me guíen sentimientos de inquina contra el prójimo. Bien sabe usted, señor, que los gastos inútiles lastiman en el alma la sensibilidad de quien se ve obligado, *vellis nollis*, á amasar con un trabajo continuado el pan de la semana y más aún de quien está perfectamente convencido de que en el trajín de la vida diaria, valen más las economías que las ganancias. En Costa Rica creo que debe principiarse, si queremos regenerarla, por poner orden en el interior, en lo de arriba, para, después, dirigir la mira hacia lo exterior, lo que puede derivarse como consecuencia legítima: haciéndolo así creo yo que caería de molde entonces aplicada al organismo social la vieja sentencia: "*mens sana in corpore sano*."

Ahora, en materia:

Pocos ponen ya en tela de juicio que la Inspección de Escuelas desaparecerá pero como todavía quedan espíritus apegados á lo antiguo—en la creencia de que lo que se sostiene por un milagro de... equilibrio, está cimentado en la necesidad—voy á hacer, á vuela pluma, un ligero examen de lo que ella se compone y de la facilidad con que puede reducirse á un mucho menor número de empleados sin sobrecargo para ninguno.

Encontramos ahí, en primer término, un Inspector y un Sub-inspector generales cuyo trabajo puede muy bien ser desempeñado por el Oficial Mayor del Ministerio de Instrucción Pública, sin que para ello tenga necesidad de pasarse en su oficina de turbio en turbio.

Se creó también un departamento especial para la llamada "Estadística Escolar" pero, ¿no hay otro, especial verdaderamente para Estadística, regentado en la actualidad por una persona competentísima y donde lo que concierne á asuntos escolares, iría también, como lo demás, á la orden del día? Recárguese el trabajo á esta última oficina y encárguese de él á un empleado á quien se pagará muy bien con... ₡ 65 ó ₡ 70 al mes y no con ₡ 125 que es lo que el presupuesto le asigna.

Habíamos creído siempre que las construcciones escolares eran también obras públicas y siguiéramos con la misma idea á no haber venido á desvanecerla el reformador de marras con la creación de la llamada "oficina de arquitectura escolar" que desvió el significado de la frase y libró al departamento de "Obras Públicas" de algo en que debe ejercitar sus energías, edificando planteles en donde las multitudes se instruyan y se eduquen.

Se hallará también, á granel, porteros y jefes de porteros, oficiales y contadores mayores y para colmo de males, encargados de la hoja periódica que un exagerado sentimiento ha hecho llamar "revista pedagógica" y en donde no aparecen lecciones modelos dictadas por quien puede y quien debe sino por los aficionados, que

de esta vez han brotado en docenas, con hipos de *modernistas*, como al poder de superior conjuro.

Conste que no he profundizado el asunto: apenas he alzado la punta del velo á fin de que aquel á quien correspondía comprendera lo superfluo de esos lujos y lo que ganaría el país si por todos los ramos de la administración extendiera sus raíces el árbol de la economía y la sencillez.

EROS.

CORRESPONSALES

De Heredia

Señores Directores de

"LA NUEVA PRENSA"

San José.

Muy señores míos:

Esta provincia ha entrado en una nueva era de paz y de progreso, que tanto anhelábamos los heredianos con la exaltación al poder del preclaro ciudadano Licenciado don Ascensión Esquivel, de quien espera la República grandes beneficios durante su Administración.

Estrenamos nuevos empleados que sabrán corresponder dignamente á los deseos de una provincia como la nuestra, que necesitaba un cambio radical en el tren administrativo con el actual orden de cosas y en armonía perfecta con él; el favoritismo entronizado en un círculo señalado, ha dado campo á la honradez, competencia y patriotismo, cualidades que debe poseer todo aquel que aspire á un puesto.

Queremos echar al olvido lo pasado sin rencores ni odios, para mirar tranquilos y satisfechos el porvenir que se nos presenta; dejémonos de divagaciones y entremos al grano.

La casa adquirida por la Junta Escolar anterior con el objeto de dar alojamiento á la escuela elemental de niñas, ha sido transformada en un elegante y cómodo edificio, reuniendo todas las cualidades higiénicas y pedagógicas exigidas, gracias á los esfuerzos del nuevo Presidente de la Junta, don Francisco Fonseca González, persona de reconocidos méritos y digna del cargo que ocupa con el beneplácito general, el cual se empeñó vivamente en el adelanto de los traba-

jos paralizados por falta de recursos, y sin recurrir al forzoso extremo de un detalle, logró vencer dificultades sin número, hasta la terminación de la obra; se consiguió un piano que pertenecía al extinguido colegio de San Agustín, donativo hecho por la Municipalidad, además de proveer á ambos planteles de los útiles necesarios por valor de ₡ 500,00 cuando en épocas anteriores se hacía en extremo difícil la dotación de las escuelas de estos elementos para la buena marcha.

El señor Fonseca es acreedor al reconocimiento general por sus valiosos servicios en favor de la causa de la enseñanza.

Las personas que componen el Cuerpo Municipal trabajan con incansable afán por el bien de sus representados, porque están inspirados en el verdadero patriotismo que los distingue.

Continúa mal de salud el Presbítero Esteban Echeverri, á quien deseamos mejor pronto, para satisfacción de nuestra sociedad, que tanto le sabe apreciar.

Por ahora, estas letras.

EL CORRESPONSAL.

Por considerarlo de gran interés, reproducimos el artículo siguiente, que tomamos de *El Economista Internacional* de Nueva York:

EL FERROCARRIL INTERCONTINENTAL

Cuando se piensa en la gran influencia que las vías de comunicación tienen, no sólo en el desarrollo de los elementos naturales y otras fuentes de la producción nacional, sino en el adelanto moral é intelectual que el ensanche de la esfera de acción proporciona al hombre, saltan á la vista los grandes beneficios que la construcción de un ferrocarril continental brindaría á las Repúblicas americanas.

La obra es ciertamente colosal, pero no ofrece en realidad ningún obstáculo insuperable, y sólo espera para convertirse en el hecho plausible, que se tome el proyecto con ánimo resuelto hasta lograr que la empresa quede implantada.

Es evidente que el desarrollo del tráfico local, por sí mismo, pagaría, en tiempo no lejano, el costo de la vía, y que el incremento de las relaciones comerciales entre unos y otros de los países vecinos sería rápido, promoviendo así finalmente el bien-

estar general, político y social, de todas las naciones del continente, y una unión más estrecha entre ellas, todo lo cual daría cada vez mayor valor al capital y sus rendimientos.

Los progresos que Méjico viene obteniendo en los últimos años llaman con razón la atención del mundo, y el impulso que toman sus industrias demanda para la próspera República una fácil comunicación con los otros Estados vecinos, donde encontrará excelentes mercados para muchos de sus productos que la competencia del Norte encamina hacia ellos, como sucede actualmente y con particularidad respecto de las telas y géneros y artículos de cuero de todas clases.

Los Estados de la América Central progresan constantemente, y á la par que en ellos el adelanto moral se manifiesta de modo inequívoco en la tranquilidad de que hoy disfrutan, el desarrollo de sus ricas fuentes de producción toma mayor incremento cada día, alentando nuevas empresas, el mejoramiento de las vías de comunicación existentes y la construcción de otras nuevas é importantes.

Allá en el lejano Sur, la República Argentina se levanta como rival agrícola de los Estados Unidos del Norte, y Chile abre competencia en el Pacífico con las líneas de vapores de la gran Nación americana.

Estas demostraciones prácticas del adelanto de los países latinos del Continente, indican actividad en el movimiento de progreso que han alcanzado, y ponen de manifiesto la gran importancia del campo que ofrecen á las empresas y á los negocios.

El Brasil, con su enorme extensión territorial: el Uruguay, con su posición geográfica: el Perú, Bolivia, Ecuador, Venezuela y Colombia, con la exuberante riqueza de su suelo, participan en igual alta escala de los beneficios del progreso y de la civilización.

La empresa de un ferrocarril que una á todos estos países, encontrará, pues, abundantes elementos de vida existentes hoy, y muchos otros que por sí mismo creará, ya á influencia de las facilidades del tráfico local, ya por la comunicación rápida entre unos y otros Estados.

En la primera Conferencia Internacional Americana, celebrada en Washington en 1899-1890, se adoptaron resoluciones para llevar á efecto la gran empresa; y como resultado práctico de la iniciativa tomada entonces, hicieron los estudios correspondientes por una Comisión de ingenieros que rindió un informe completo, que existe impreso en mapas é ilustraciones en gruesos volúmenes.

De esos estudios aparece la longitud de un ferrocarril válido Nueva York á Buenos

ría de 10,471 millas y que de esta enorme distancia la mitad está cubierta ya por líneas férreas existentes.

Concretándonos a la primera parte de la gran obra continental, fácil será demostrar que sólo requiere un ligero impulso para que pueda verse realizada en toda la porción del Hemisferio, al Norte de Panamá. En efecto, la distancia de 2,187 millas de Nueva York a Laredo en la frontera de Méjico, la de 839 millas de Laredo a la ciudad de Méjico y la de dicha ciudad a Oaxaca, se recorren por ferrocarriles en actual explotación.

Hay dos vías férreas mejicanas que se acercan a la frontera de Guatemala: una que corre de Puebla a Oaxaca, del lado del Pacífico, la cual necesitaría una extensión de 400 millas para llegar a dicha frontera; y la otra que parte de Córdoba, en la línea del Ferrocarril de Veracruz, del

lado del Atlántico. Existe además otra vía férrea en construcción que conectará con el Ferrocarril Interocéánico del Istmo de Tehuantepec; y lo que al efecto es más positivo: el Gobierno de Méjico ha hecho una concesión con liberates subsidios para la construcción, en el término de dos años, de un ferrocarril que partiendo del Istmo como un ramal de la vía Interocéánica mencionada, se extienda hasta la línea divisoria con Gnatemala.

Logrado este nuevo progreso de los ferrocarriles de Méjico en su propio territorio, quedará salvada por el mismo hecho, la mayor de las dificultades para que la vía Intercontinental pueda extenderse, uniéndolo los ferrocarriles de los Estados de la América Central, donde existen varios tramos perfectamente utilizables en la vía general.

Bastará a este respecto hacer notar que de las 1107 millas que una línea sobre el lado del Pacífico recorrerá en Centro América, desde la frontera mejicana hasta la de Colombia, existen hoy construidas y explotación 211<sup>30</sup> millas, principalmente en El Salvador y Nicaragua donde los ferrocarriles más extensos siguen en su mayor parte una dirección paralela en general a la costa.

En Guatemala hay un trayecto del ferrocarril del puerto de Ocós al pueblo de Ayutla, cerca de la frontera mejicana, y las líneas construidas en este y los otros Estados centroamericanos suman, poco menos de 1,000 millas.

En Guatemala..... 342  
En El Salvador..... 132  
En Honduras..... 50  
En Nicaragua..... 176  
En Costa Rica..... 222

(Continuará).

## GACETILLA

Le fué aceptada su renuncia de Secretario de la Gobernación

de Alajuela al señor don Elías Salazar. De desearse sería ahora que se le diera un puesto en la enseñanza en la cual ejerció sus primeras energías, recogió valiosísimos laureles y adquirió las prematuras canas de la vejez luchando a veces con intransigencias de secta teniendo que acatar de cuando en cuando disposiciones no siempre acertadas, empujadas de aquellos a quienes la suerte colocó sobre él, pero animoso y entusiasta siempre, amoroso con la juventud a quien guió en sus primeros pasos para ascender la escala de la vida, dispuesto siempre a dar un consejo y a acatar una súplica. El cronista de este diario, al escribir los anteriores conceptos, hace justicia a las notas de la gratitud y del recuerdo que a un tiempo en él vibran y los dedica, respetuoso, al inolvidable maestro y al respetado amigo.

Calzado fuerte: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

**Del Naranjo**—Nosotros no deseamos la renovación de nuestra autoridad política, pues el señor Oreamuno honra al Gobierno por sus buenos proceder.

### UNOS VECINOS.

Calzado económico: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Uno de los niños del Licdo. don Francisco Canet murió anteayer en la mañana. A los padres y demás familia presentamos nuestro muy sentido pésame.

Por decreto del día catorce fueron suprimidas las Subsecretarías de Estado, quedando las funciones de ellas a cargo de los Oficiales Mayores respectivos.

**Personales.**—Enferma se encuentra la señora madre de nuestro amigo don Aníbal Hernández y el señor don Vicente Monge, anciano respetable. Ojalá les venga pronto la mejoría.

Calzado elegante: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

**A propósito** de la alarma producida por los fusiles, ametralladoras y demás, que se decía haber desaparecido del Cuartel de Artillería, sería bueno averiguar el paradero, ó por lo menos la cuantía del fraude descubierto el año pasado en la Imprenta Nacional.

Como una buena parte de aquel fraude consiste en útiles y artículos de imprenta, nos parecería acertado practicar un reconocimiento en todas las imprentas de la República, para dar con el clavo.

¿Podría informarnos algo el digno actual Director de la Imprenta Nacional, como ha hecho

con los fusiles el Coronel Romain?

Han sido nombrados los señores don Víctor M. Flores y don Rafael Gómez maestros auxiliares, respectivamente, de los distritos de San Rafal y San Joaquín de Heredia.

Calzado eterno: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Se nombra a la señorita Valeria Arguedas maestra de la escuela mixta de Paquera en sustitución de la señorita Fidelia Ramírez.

A la señorita Juana Vargas para maestra de la escuela mixta de Miramar, en reemplazo de doña Josefa de Uhlig, cuya renuncia fué admitida.

Calzado fino: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

**Don Antonio Castro**, persona honrada y activa es nuestro agente en Aserrí.

Calzado sin rival: Emilio Artavia  
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

**Cartera de Gobernación.**—Se conmuta en arresto en la cárcel de esta ciudad la pena de presidio impuesta al reo Osvaldo Odio por estar gravemente enfermo

—Igualmente se le conmuta en arresto en la cárcel de esta ciudad, la pena de presidio al reo Patricio Segura, por estar en el caso del artículo 5º de la ley de 1º de agosto de 1895.

## CABLES

Londres, 13.—En la Cámara de los Comunes, esta tarde el Presidente del Tribunal de Comercio manifestó que después de un detallado estudio del asunto, expuso que el Gobierno no considera que el convenio celebrado entre las líneas de vapores Morgan y White impida que los vapores en él incluidos continúen bajo el registro británico. El Secretario financiero del Almirantazgo agregó que está para renovarse el convenio entre el Almirantazgo y White Star.

**Una explosión en Sherianville: 25 muertos y 250 quemados**

Pittsburgpenn, 13.—Una explosión de nafta y petróleo refinado, que aconteció en Sherianville, lugar situado a 5 millas distante de esta, causó ayer la muerte de 25 individuos y quemó terriblemente a otros 250. Gran número de estos morirán.

**Medio millón de dollars para socorrer a los necesitados de las Antillas**

Washington, 13.—Poco después de la reunión del Senado, Mr. Cuellem, miembro del comité encargado de RR. EE., participó a la Cámara la recomendación del referido comité, de dedicar la suma de 500 mil dollars para el socorro de las víctimas de la catástrofe que ha visitado las islas francesas y San Vicente.

# Está por llegar

**P. G. VELLA**

**Cervecería de la Sabana"**

La mejor, la más saludable, la más sabrosa y la más barata de las cervezas que se fabrican en el país.

**VENDO**

4 máquinas; 4 poleas de hierro para maquinaria; 5 floretes; 1 prensa de copiar, con su mesa; bolas de billar; 1 carretillo para Almacén; 1 carreta de arrastrar con bueyes; 1 hieler pequeña; 2 consolas y 1 espejo, para barbería; 4 sarandas para café; 30 diferentes máquinas de hojalatería; varios instrumentos y bigornias para hojalatería; herramientas de herrería; 1 mesa grande para dibujar, y 1 redondo, grande; 3 mesas pequeñas, para barbería; sinc y plomo en ternos; tipo de imprenta, usado; escuadras para estantería; ganchos para carnicería; bancos para herreros y carpinteros; 4 escaleras; 2 lámparas colgantes; 1 farol para saguán; 3 piedras de rueda para afilar; 1 rueda grande de madera para torno; pesas y útiles para romanas; 3 rifles; ruedas para carros de manos, pequeños, y 1 carrito; ejes para carros de manos; herramientas para cañería; 2 beletas para excusados; tubos de 2 y de 3 pulgadas; llaves de detención de 2 pulgadas; tubos, codos y tées de 1 pulgada; codos curvos de 1 y ¼ pulgadas; uniones de tope para dos pulgadas; 1 balanza fina, para botica; otra para cartas; cazuelejas de hierro para pasteleros; tejas de vidrio; 2 tanques para alcohol; 1 máquina de coser, de mano; piñones y ruedas dentadas para maquinaria, y 2 vacas lecheras !!

**Hdefonso Vega.**

**José María Villanéa é**

**HIGINIO YILLALTA**

tienen el gusto de participar a su numerosa clientela que nuevamente han abierto su taller de Tapicería en casa de don José Garnier, situada en la Avenida Central, Oeste, y al lado de la Panadería del señor Lamieq, donde ofrecen sus servicios en la confección y arreglo de toda clase de muebles de sala; cortinajes según los catálogos más modernos; colchones de resorte y demás estilos, colocación de alfombras, linoleum y todo lo concerniente al ramo.

Para mayor comodidad de sus favorecedores, reciben órdenes en el Almacén de muebles de don Juan R. Mata.

**HIGINIO CARMONA**

Una de las casas que vende

**Materiales de Zapatería más antigua,**

**MAS ACREDITADA Y MAS BARATA**

y una de las causas por que puede vender más barato que en ninguna otra parte, es la de que ella misma

**importa constantemente sus mercaderías**

y por consiguiente su numerosa clientela encuentra en ella todo lo que necesita **FRESCO, BUENO Y BARATO**, y a más de estas tres inmejorables condiciones, el empeño de su propietario en atender bien y con amabilidad tanto al cliente pudiente que le compra por mayor como al modesto cliente que le compra al por menor.

Por demás está decirles a mis amigos y clientes que estoy dispuesto a venderles lo más barato que mis negociaciones me permitan y que me encuentran en el mismo local que siempre he ocupado

# LA GRAN Ciudad de Londres,

Frente al Mercado, lado Sur.

Allí hay de todo. ¿Qué podrá desearse en San José que no lo tenga Mr. Asch en su inmenso Almacén?

Unica casa en San José que DE VERRAS vende á precios de BARATILLO.

## EN EL BARRIO DE LA SOLEDAD

vendo dos casas de habitación, pequeñas. Para precio y condiciones, entenderse con

AGUSTÍN JIMÉNEZ C.

Taller de Hojalatería, Avenida 7a., No. 89.

## Panadería "La Francia"

de Félix Giró

Frente al Mercado, lado Oeste

El pan más sabroso y aseado que se consume en San José. Por la mañana y por la tarde se encontrará allí pan tierno, magnífico.

Todo mundo debe probar este pan en la seguridad de que quedará satisfecho el gusto más delicado.

## BAZAR DEL MERCADO

(Propietario: José Esquivel)

El constante favor que el público dispensa á esta casa, la mantiene en situación de estar renovando su rico surtido de telas y géneros de toda clase mensualmente. Allí se encuentra cuanto pueda desearse en el Almacén mejor surtido, y sus precios son ya conocidos por EQUITATIVOS.

Francés,  
Inglés,  
Alemán,  
Italiano.

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino también á HABLAR el idioma extranjero.  
Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

# La tipografía LA PRENSA LIBRE

Situada frente á la Plaza de la Dolorosa. Gran variedad de tipos operarios laboriosos y activos y sobre todo buen trato del propietario y buena voluntad para atender todos los encargos que se le hagan. La fama de que disfruta en toda la República la debe á las razones dichas como también á lo bajo de sus precios. Océpenos Ud. y quedará satisfecho.

## ¡ REVOLUCION !

¿ Quién no conoce á Mariano Solano M. ? Ud. ? Pues pase á la **Barbería Popular**, situada en casa de don Rafael Quirós Lobo, en la Soledad, y allí lo encontrará dispuesto á peluquearlo y todo lo que se relacione con el ramo de BARBERIA. Todos los útiles son nuevos y se desinfectan cada momento. Cuenta con barberos *non plus ultra*, que están dispuestos á dejar complacidas á todas las personas que se dignen ocuparlas.

## MORRHUOL de CHAPOTEAU

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el Infiltrado y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la toz se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## Morrhuel Creosotado de CHAPOTEAU

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

## Jabones Medicamentosos de GRIMAUULT Y C<sup>ia</sup>

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezones, los empínes, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON de ACIDO FÉNICO, preservante antipefidémico.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO que resalta la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cutis.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE



El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extractado de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abundante, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

# Directorio profesional

## ABOGADOS

GERARDO ECHEVERRÍA A. Abogado y Notario. Tiene su despacho en la 7ª Avenida Oeste, 75 varas del Parque Central

MÁXIMO FERNÁNDEZ

y MANUEL BEJARANO

Abogados y Notarios. Oficina:—Calle 21 Sur, casa de la sucesión de don Joaquín Alvarado

JOSÉ JOAQUIN TREJOS

Abogado y Notario. Oficina:—50 varas al Oeste del Parque Central

CARLOS SÁENZ

Abogado y Notario. Despacha 25 varas al Oeste del Parque Central

JOAQUIN AGUILAR G.

Abogado y Notario. Despacha 50 varas al Oeste del Parque Central

ALBERTO ECHANDI

Abogado y Notario. Oficina:—Casa contigua al Correo, frente á la Sombrerería de Camprubí

PEDRO LEON PAEZ

y BLAS PRIETO

Abogados y Notarios. Oficina:—Calle 21 Norte, casa contigua á la del Dr. Durán

FRANCISCO MONTERO B.

y RICARDO CASORLA

Abogados y Notarios. Despachan en la casa de doña María Alvarado, N<sup>o</sup> 181, Avenida 7ª Oeste

LEONIDAS PACHECO

Abogado y Notario. Despacha en la casa de don Federico Tinoco, 7ª Avenida Oeste

FRANCISCO AGUILAR B.

y CARLOS MANUEL JIMÉNEZ

Abogados y Notarios. Oficina: casa de don José J. Rodríguez, esquina opuesta al Palacio de Justicia

MANUEL ARGUELLO de VARS Abogado y Notario. Oficina:—casa de don José M<sup>a</sup> Ugalde, Avenida 7ª, Oeste

INOCENTE MORENO

y VIDAL QUIRÓS

Abogados y Notarios. Despachan en la casa esquinera de doña Panchita Cañas, frente al Correo

CLETO GONZÁLEZ VIQUES

Abogado y Notario. Oficina: casa contigua al despacho de los Licenciados don Inocente Moreno y don Vidal Quirós

RICARDO JIMÉNEZ

y LUIS ANDERSON

Abogados y Notarios. Oficina: Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

ALBERTO GALLEGOS

y JOSÉ MARÍA VARGAS

Abogados y Notarios. Despachan en la casa contigua al Restaurant Central, 7ª Avenida O.

ELÍAS Y LUIS CASTRO U.

Abogados y Notarios. Oficina:—7ª Avenida Oeste, casa de don José Mercedes Rojas

ANDRÉS VENEGAS

y MANUEL COTO

Abogados y Notarios. Oficina: 50 varas al Este del Palacio de Justicia, casa de don Federico Tinoco

ANIBAL SANTOS

Abogado y Notario. Despacha en la casa de don Telésforo Alfaro, Avenida Central, 50 varas al Oeste del Mercado

JUAN FELIX GONZALEZ

Abogado y Notario

Despacha en el bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 75 varas al Norte del Mercado

## DOCTORES

DOCTOR MARCOS ZÚNIGA. Despacha en la Botica de la Violeta y en su casa de habitación, 100 varas al Sur del Mercado

DR. MARIANO RODRIGUEZ. Despacha en su Botica, Avenida Central, frente á la Oficina de don Lorenzo Durini

DOCTORES ROJAS, SOTO

y FONSECA CALVO. Despachan en la casa frente á la Imprenta Nacional

DR. FRANCISCO FONSECA. Despacha en su Botica, la del Comercio, Calle Central

# La Nacional

Gran fábrica de tabacos y cigarrillos hechos con tabaco de semilla de la Habana cosechado aquí. Precios sin competencia.

Nacionales en cajetillas á ₡ 7-00 el 100  
" " paquetes " " 3-50 " "

Con papel pectoral. blanco ó amarillo

Tabacos estilo "Tropical" á ₡ 7-00 el 100  
" " "Nacionales" " " 4-00 " "  
" " "After Supper" " " 4-00 " "  
" " "Young Ladies" " " 4-00 " "

Los pedidos diríjanse á Eloy González y C<sup>o</sup>.

En la misma casa hay siempre un inmenso surtido de artículos de toda clase á precios de baratillo, lo que le ha valido la inmensa marchantía que tiene.

Tip. LA PRENSA LIBRE

De Juan Francisco Valladares